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БЫТЬ ВЕРНЫМ 
ПОМОЩНИКОМ ПАРТИИ

Ш 1  съезд ВКП(б) подвел итоги все
мирно-исторических побед социализма и 
наметил грандиозную программу даль
нейшего подъема всего наророго хозяй
ства етраны. Это огромное событие в 
жизни нашей партии, в жизни всего со- 
петевого народа выринуло перед боль- 
яевиетсвой печатью серьезные и ответ
ственные задачи—всемерно, действенно 
пропагандировать исторические решения 
ХУШ съезда, организовывать массы на 
быстрейшую реализацию этих решений.

Утвержден план III сталинской пяти
летки. Этот гранрозный план преду
сматривает невиданный рост нашей со- 
диалнетической промышленности, кото
рая изо-дня в день предъявляет все 
большие требования к специалистам—  
команррам производства. Наш совет
ский инженер должен быть высококва
лифицированным и политически подко
ванный. Мы должны воспитывать в со
ветских вузах лучших в мире инжене- 
рев-болыпевиков. Мы должны растить и 
множить наши научные кадры.

Эго должно определять роль и задачи 
вузовской печати.

Наша институтская печать еще имеет 
много недостатков. Далеко не все стен
ные газеты по-большевистски осуще
ствляют свою роль как помощника пар
тии, как организатора масс. Болынин- 
<:тво 13 них .выходит неаккуратно. Масса 

ж студентов и профессором -преподава
тельского коллектива еще не стала по
стоянным участником в работе стенга
зет, а это сказывается на их качестве, 
бтенгазеты, в большинстве своем, пре
доставлены самим себе.

Характерна в этом отношении стен
газета промтранспортного факультета. 
§на делается чрезвычайно нерадиво, не 
поднимает волнующие молодежь вопро
сы. А в последней первомайском номере 
редколлегия заявила читателю: «в этом 
учебном году «Промтранепортник» боль
ше выходить не будет. Следующий но
мер ждите 30 сентября» (?)

Спрашивается, кто же дал право га
зете уйти в длительный полугодовой от- 
иуск? Почему партийная и комсомоль
ская организации факультета не инте
ресуются своей стенгазетой?

Надо сказать, что некоторые факуль
тетские партийные и комсомольские орга
низации нлохо руководят печатью, от
дали стенгазету на откуп небольшой 
грунпе студентов. Только отсутствием 
руководства можно объяснить и то, что 
такая живая злободневная форма печати 
квк «Молнии», которая но сути дела и 
родилась в нашем институте, в ряде слу
чаев потеряла свое острие, стала скуч
ной, неинтересной.

Многое предстоит еделать и нашей 
многотиражке «Индустриальный». Нужно 
больше внимания уделять воспитанию 
молодежи, учить на хороших, достойных 
подражания, примерах. Нужно система
тически помогать студентам, профессо
рам и преподавателям, рабочим и слу
жащим института самостоятельно овла
девать марксистско-ленинской теорией.

Партия большевиков всегда придава
ла печати исключительное значение. 
Вечать, учит тов. Сталин, является 
острым оружием в руках болыневист- 
«кой партии, обеспечивает ей связь с 
широчайшими народными массами.

Это оружие мы должны изо-дня в 
день оттачивать.

Печать иашеге института имеет все 
возможности и должна но-большевист- 
« и  справиться е теми серьезными за
дачам!, которые перед ией поставлены.

I-----Проф_ Ю. А. НЕХЕНДЗИ-1

МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ ФАНУЛЬТЕТ 
ПЕРЕД ВЕСЕННЕЙ СЕССИЕЙ

После зимней еессии металлургиче
ский факультет оказался в тяжелом 
прорыве: 379 студентов, т. е. 47 проц. 
«т общего их количества, не сдали 545 
экзаменов и 351 зачета.

Такое положение, конечно, сильно 
взволновало все студенчество факульте
та, его общественные организации, де
канат и дирекцию.

Произведенный анализ показал, что 
наибольшее количество «хвостов» падает 
на черчение и иностранный язык на
I курсе и аналитическую химию на
II курсе. На Ш курсе наибольшее коли
чество «хвостов» получается из-за про
екта крана.

Известную роль на I курсе сыграли 
редостатки учебно-педагогического про
цесса по черчению и иностранному язы
ку, но решающими факторами явились 
слохая труддисциплина студентов, от
сутствие у некоторых из них чувства 
ответственности, слабая организацион
ная, разъяснительная и воспитатель- 
зая работа со стороны кураторов и об
щественных организаций факультета.

Аналогичные причины, осложненные 
большим объемом работы, отразились 
па показателях II и III курса.

За время после зимней сессии были 
Приняты некоторые мерк для выправле
ния положения и подготовки к весенней 
сессии. Однако факультет находится 
еще в тяжелом состоянии, хотя дисцип
лина несколько улучшилась (6,9 проц 
пропусков занятий в апреле, по сравне
нию с 8,9 проц. в марте), а количество 
«кадемм'лжников снизилось до 12,7 про
центов, т. в. осталось 93 человека, у 
которых не сдано 57 экзаменов и 
84 зачета.

Чтобы после весенней еессии показа
тели факультета повысились, деканат 
провел несколько организационных ме
роприятий.

Сейчас каждая группа имеет согла
сованный с деканатом план сдачи пред
метов. На основе этих общих планов, в 
каждой группе должны быть составлены 
рабочие декадные планы на май и июнь 
месяцы индивидуально для каждого 
студента и для всей группы в целом. На 
основе этих планов, утвержденных на 
производственном совещании группы, 
должно быть развернуто широкое со
циалистическое соревнование,, осущест

влен систематический контроль выпол- 
1|°ния обязательств.

Исключительно ответственна роль ку
раторов, старост, комсоргов и- профоргов 
групп и общественных организаций фа
культетов в успехе этого мероприятия.

Каждая кафедра, в соответствии со 
специальным постановлением совета фа
культета о подготовке к весенней сес
сии, должна обеспечить необходимую ор
ганизацию н подготовку рабочего места 
студента, должна в мае вести система
тический контроль и консультацию по 
самостоятельной работе студента, дол
жна осознать и свою ответственность за 
исход сессии.

Каждый студент, имеющий академиче
ский долг, предупреждается, что к сес
сионным экзаменам он допущен в этом 
году не будет. Существующее мнение, 
что это мероприятие— только «устраше
ние», является вредным и демоеллизую- 
щим студенчество. Деканат осуществит 
это мероприятие категорически, допус
кая «должников» к сессии только в еди
ничных случаях, после индивидуального 
разбора особо уважительных обстоя
тельств, вызывавших задолженность.

Общественные организации к деканах 
обеспечили необхормые условия работы 
в «учебке» общежития металлургов.

Часто говорят о том, что тяжелое по
ложение металлургического факультета 
вызвано очень слабым, плохим контин
гентом его студентов. Конечно, могут 
быть более слабые или более сильные 
студенты. Но это означает только, что 
требуется более напряженная, более 
вдумчивая работа со стороны их учите
лей и общественных организаций. Мож
но уверенно сказать, что нет «хороших» 
и «плохих» контингентов студентов, а 
есть плохая и хорошая работа их руко
водителей, учителей м общественных ор
ганизаций.

17 мая исиолняется годовщина со р я  
приема работников высшей школы в 
Кремле и замечательной речи товарища 
Сталина на этом приеме.

Можно выразить уверенность в том, 
что спаянный коллектив студенчества 
и профессорско-преподавательского со
става металлургического факультета от
метит знаменательную дату в жизни 
высшей школы дальнейшим подъемом 
качества своей работы.

Фото Г. Коновалова

Дипломант 304 гр. инженерно-физического 
факультета тов. Генэеловкч в лаборатории 
экспериментальной физики разрабатывает 

тему .Поверхностная ионизация"

Надо доказать на деле
Послерее общее собрано комсомоль

цев промтранспортного факультета сов
пало с опубликованием решений VIII 
пленума ЦК ВЛКСМ о работе организа
ций ВЛКСМ, в связи с решениями ХУШ 
съезда ВКО(б).

Искренность и подъем чувствовались 
ео всех выступлениях.

Как правильно отметил в своем за
ключительном слове тов. Шушпанов, со
брание покаэало, что комсомольекая ор
ганизация промтранспортного факульте
та, действительно, может быть активным 
номощником партии в государственном 
и хозяйственном строительстве.

В этом отношении большую ценность 
представляет обязательство комсомоль
цев 425 и 426 групп, решивших 
взять шефство над строительными уча
стками там, где будет происхорть их 
летняя практика.

Будем надеяться, что они монажут 
себя передовиками ие только на словах, 
но и на деле.

И. Я. Яунозолин

Отсрочка защиты дипломов— недопустима
На инженерно-экономическом фа

культете среди студентов-дипломантов 
имеются нездоровые настроения. Часть 
студентов хочет во что бы то ни стало 
стложить срок защиты диплома. Па 
факультете реально встала угроза не
выполнения плана выпуска инженеров. 
Уже теперь по тем или другим причи
нам получили отсрочку десять процен
тов всех дипломантов.

Особую активность проявил етудепт- 
отличник— активист-комсомолец Хей
фец. Еще с начала преддипломной прак
тики тов. Хейфец заявил, что практика 
на заводе имени Свердлова его не удо
влетворяет, что он там не может со
брать необходимых сведений. Декапат 
пошел навстречу и выделил пополни
тельные средства для оплаты заводских 
руководителей, которые бы помогли 
Хейфецу собрать необходимый материал. 
Кроме этого профессор Новожилов, вы
деленный деканатом, помогает год. Хей- 
* « Ц

Но все это не удовлетворяет студен
та Хейфец. Он потребовал от деканата 
дополнительной практики на полтора- 
два месяца. В этом ему отказано. _

Не желая закончить работу в срок, 
по каким-то непонятным причинам, тов. 
Хейфец использует все средства и в 
первую очередь подготовляет обществен
ное мненяе. На партийном собрании, 
где стоял вопрос о дипломном проектиро
вании, он не жалел черных красок, что
бы показать особые трудности его рабо
ты над дипломным проектом. В заклю
чение заявил: «Я не уверен, что сделаю 
диплом в срок».

Когда все попытки перенести дип
лом потерпели крах и декана г доказал, 
что тов. Хейфец может в срок справить
ся с работой, последний решил прибег
нуть к крайнему средству и заявил, что 
«ложится на операцию». Все это дока
зывает, что тов. Хейфец нарочито выис
кивает причины для переноса рплома.

Или другой пример.
Студент Балышков окончил теоретпче* 

ский курс с двумя академическими дол
гами. К диплому в срок не приступил. 
Долгое время не появлялся на факуль
тете, а потом принес справку, что он 
нуждается в отпуске по болезни. Дека
нат оформил ему отпуск.

То же самое, примерно, ео студентом- 
отличником Спмановским, представив
шим справку от амбулатории ЛИИ, что 
он страдает «функциональным расстрой
ством сердечной деятельности и невра
стенией и нуждается в отпуске на пол
тора месяца». Деканат оформил отсроч
ку его диплома.

Тов. Хейфец подал заявление о вступ
лении в партию. Партийной организа
ции нашего института следует обратив, 
особое внимание на не вполне благовид
ное поведение тов. Хейфец. -

А. Петрю



Ч И Т А Т Е Л И  О Б  „ И Н Д У  С Т Р И А Л Ь Н О М "
Академик М. А. ПАВЛОВ Фото Г. Коновалова

Мало пишут профессора 
и преподаватели

В «Ивдуетгвадыюм» хорошо и все
сторонне освещается учебная к и н ь  ету - 
донгов ЛИИ, менее подробно—бытовые 
вопросы.

Исходя не предположения, что «Ин
дустриальный» является органом всего 
коллектива ЛИЙ, а не одного только 
студенчества, я  нахожу, что профессор- 
еко-преюдамтельскнй персонал очень 
слабо представлен на страницах газеты 
и что редакции нужно добиваться уве
личения числа заметок, написанных 
преподаватехими а  профессорами.

Проф. М. Л. ФРАНК

Смелее ставить 
актуальные вопросы

Но случае дня мечатм поздравляю 
редакцию ■ сотруднике! газеты «Инду
стриальные». Всяки!, кто внимательно 
следят за наш е! газетой, согласится, что 
за последнее время «Индустриальный» 
стал значительно лучше. Все больше 
уделяется внимания основным вопросам 
жизни института, чаете газета вскры
вает серьезные недостатки в работе ин
ститута и таким образом содействует 
их устранению.

Однако, на достигнутом не следует 
убневанваться. Мне кажется, что газета 
должна стать более активной я расши
рять область свое! работы. Следовало 
бы не только ноиещать интересные за
метки, но ставить вопросы н заставлять 
на них откликаться.

Укажу, наиринер, на следующее об
стоятельство. 8  газете часто помещают
ся без всяких комментариев еводвм 
сведений о дисциплине студентов. Из 
этих сводок прежде всего явствует, что 
метод учета, ирмнятый в институте, ни
куда не годен. 16 апреля на 173 груп
пы поступи 121 рапорт, а но механи
ческому факультету на 31 группу—  
12 ранортоц. Учет нронустившнх, при 
таких условиях, совершенно не реален. 
Следовало бы поставить перед админи
страций м общественность» вопрос об 
нзненони формы учета. Если нельзя 
добиться дисциплинированности от ста
рост групп, то незачем пользоваться их 
сведениями.

Точно также не мешало бы поднять 
вопрос о формах учета научно-исследо
вательской работы и обсудить его че
рез газету. Требуемые научным отделом 
сведения в форме процентов проделанной 
за месяц работы, носят совершенно 
формальный характер; реальность мх не 
выше, чем реальность студенческих ра
портов.

Можно иеречислить еще множество 
вопросов, которые следовало бы обсу
дить на страницах газеты.

Будем надеяться, что газета, ставшая 
на правильный нуть, будет итти по не
му вперед. Желаю ей в этом наилучшо- 
го успеха.

Читают свежий номер „Индустриального**

О о
Д о ц . И. П. Г Р А В Е

Разнообразнее и шире круг постоянных отделов
На страницах нашей газеты чаще 

должны появляться етатьн принципи
ального, и, может быть, дискуссионного 
порядка по вопросам учебного нроцесса.

Следовало бы установить в «Инду
стриальном» ряд постоянных, наиболее 
важных отделов и отвести им опреде
ленное месте. В настоящее время содер
жание газеты создает впечатление по
спешности я случайности в подборе ма
териала.

Обязательно следует завести посто
янный отдел НТК студентов ЛИИ с бо
лее глубоким н регулярным освещением 
их работы.

Затем еледует ввести раздел связи с 
производством. Это имеет очень большое 
значение в свете задач, стоящих перед 
вами в третьей пятилетке. В этом раз
деле необходимо помещать етатьи пи
томцев ЛИИ п иных производственни
ков.

Вопросы овладения марксистско-ле
нинской теорией находят в газете отра
жение. Нужно только ввести более ши
рокий обмен ояытом преподавателей и

студентов, самостоятельно изучающих 
теорию марксизма-ленинизма.

Было бы очень хорошо, если бы в 
газете помещались библиографические 
заметки с краткой аннотацией наиболее 
интересных статей из журналов «Совет
ская наука», «За кадры» и т. и.

Вопросы воспитательного порядка, 
вопросы о дисциплине студенчества н о 
культурном росте будущих н аш и  спе
циалистов следовало бы освещать чаще и 
более регулярно.

Понятно, что перечисленным! нредло-" 
жениями не исчерпываются все возмож
ные улучшения в работе газеты, но 
указанные вопросы кажутся мне наи
более важнымк.

К мелким н сугубо дискуссионным во
просам можно было бы отнести название 
нашей газеты. Действительно, в назва
нии газеты фигурирует только прила
гательное («Индустриальный»), а  о су
ществительном (листок, район, завод, 
центр, институт), ораву догадаться 
трудно.

Больше внимания хозяйственной жизни ЛИИ
Больше всего мне нравится в газете 

политическая заостренность м принци
пиальность, с которой ставятся все во
просы. Но мне кажется, что газета уде
ляет недостаточно внимания хозяйству 
янетнтута, а ведь оно у нас огромное 
н от его состояния зависит в значитель
ной степени и нормальная организация 
учебного процесса.

Больше газете следовало бы интере
соваться новым строительством м рабо
той отдела капитального ремонта. Годо

вая программа обоих отделов составляет 
огромную цифру в несколько миллионов 
рублей, а дела там не совсем благопо
лучны.

По всей стране трудящиеся е огром
ным воодушевлением включаются в 
социалистическое соревнование мменм 
третьей сталинской пятилетки. ЗГ нас в 
газете пишут о соцсоревновании в сту
денческих группах, но совершенно обхо
дятся производственные цеха.

С. Горин

— Уж, кажется* всей сумел 
•чки втереть, всех вокруг 
пальца обвея, а води ж ты, 
дознались, пропечатала и на 
яосмешище выставила... У, 
бумагомараки, пачкуны про
клятые !

ЛЮДИ С „ОСОБ

— Фи... В гааете асе, асе 
врут. Нависали, что и симу
лирую болезнь, а на самом 
деле у меня доктор хороший 
знакомый.

Ы М ‘  М Н Е Н И Е М

— Щумат, и  чего—и сами 
не знают. Есть же вм де  
какой-нибудь процент лоды
рей. Почему бы и мне в втот 
процент не аходить? Хотя 
бы для округления цифры.

Рис. М. Нолыкен

— Ах, Манечка, меня те
перь асе аиают! Обо мне в 
гааете написали я даж е ка
рикатур... т. е. яортрет на
мастили.

Только вот о хвостах, 
или о хвастовстве уяомя- 
нуля. Это у них опечатка, 
определенно!

Передавать опыт 
отличников

Для студентов первых двух вурщ| 
очень важно научигся систематнчеомо 
и самостоятельно работать над учебным 
мате [налом. А для этого надо уметь 
планировать свое время. Здесь большую 
помощь должна оказывать газета. 
В «Индустриальном» обмен опытом уче
бы отличников освещается редко я 
в общих чертах. Было бы хорошо пока
зать несколько дней работы отличников 
в виде их дневников.

Не меньший интерес для нас пред
ставляли бы статьи инженеров, окончив
ших наш институт, об их работе на про
изводстве.

Мы бы тогда могли представить себе 
более конкретно нашу будущую сме- 
цнальность. В этом отношении хотелось 
бы пожелать «Индустриальному» под
держивать живую связь с питомцами ин
ститута.

Каждому ясно, какую огромную роль 
играет печать в деле воспитания моло
дежи. Поэтому газете «Индустриальный» 
следовало бы уделять больше внимания 
вопросам культуры и быта, учить на
ших студентов на хороших, достойных 
подражания, примерах.

Студенты промтранспортного 
факультета Жаренков, Грин

Не забывать рабочих 
и служащих

Газету «Индустриальный» читаю ре
гулярно. Считаю, что газета охватывает 
довольно много вопросов многогранной 
жизни института и является хорошим 
организатором в борьбе за проведение в 
жизнь всех мероприятий партии и пра
вительства по нашему институту.

Мое пожелание газете— уделять не
много больше места освещению жизни 
рабочих и служащих, число которых в 
институте велико. Хочется, чтобы в 
дальнейшем газета оживлялась хороши
ми фельетонами на актуальные темы и 
злободневными карикатурами.

К. Крохин

11олвее ищи шатун
Когда-то в «Индустриальном» суще

ствовал отдел «С карандашом по инсти
туту», в котором сообщалась хроника 
институтской жизни. Хотелось оы видеть 
этот отдел и теперь.

Мало освещается работа НТК, вернее, 
студенты, работающие в НТК, не рас
сказывают о том, что они делают, не 
обмениваются опытом.

Редко газета затрагивает вопросы 
морали, волнующие молодежь.

Пекин

НУЖНЫ РАССКАЗЫ и СТИХИ
Основной недостаток газеты «Инду

стриальный» тот, что она уделяет мало 
внимания быту студентов, мало пишет 
об общежитиях, общественном питании 
о  т. п.— как раз о тех участках, где 
чаще встречаются волокита, бездушное 
отношение, бюрократизм.

В газете почти не помещаются рас
сказы, стихотворения и т. п. Трудив 
допустить, что газета не может найти 
такой материал.

И. Минкин

НАДО ПОМОГАТЬ 
СТЕННЫМ ГАЗЕТАМ

Почтя в каждом отделе, в каждой ма
стерской института выходят стенные 
газеты, во редколлегии их не видят ру
ководства от редакции «Индустриаль
ного».

Иногда, правда, созываются совеща
ния редакторов, но это бывает нака
нуне больших праздников.

Обзоры в «Индустриальном» если м 
помещаются, то только обзоры «Мол- 
Н1 й>, а  стенные газеты не упоминаются 
с  она варятся в своем соку.

В день печати мы желаем газет* 
«Индустриальный», чтобы она растила 
свой актив, руководя стенгазетами.

Редколлегия стенной газеты 
отдела капитального ремонта



ВСЕМЕРНО УЛУЧШАТЬ КАЧЕСТВО СТЕННЫХ ГАЗЕТ

НАН МЫ
Редколлегия газеты «Электромеханик» 

была утверждена парткомом электроме
ханического факультета в октябре 
(937 года, а иервый номер газеты вы
пел 7 ноября 1937 года.

Для того, чтобы газета легко чита
лась, мы решили делать колонку невы
сокой, а материал размещать но отде
лам. Заголовки статей должны были 
быть хорошо оформленными, статьи не 
длинными.

Готовиться к выиуеку очередного но
мера нашей газеты мы начинаем за две 
недели. Намечаем план номера, после 
чего отдельные вопросы распределяются 
между членами редколлегии, которые 
беседуют! с товарищами, заказывают 
статьи, проверяют факты в организуют 
сбор материала.

Когда материал литературно обрабо
тан и перепечатан на машинке, начи
нается самое трудное—верстка. От пра
вильной верстки во многом зависит уе- 
иех всей газеты. Поэтому при верстке 
присутствуют обычно вее члены редкол
легии и всегда у нае возникают ожив
ленные, горячие споры.

Для того, чтобы газета была инте
ресной, в каждом номере обязательно 
даются карикатуры, дружеские шаржи 
и фельетоны. Под неевдонимом «Сестры 
рубильник», в качестве фельетонистов, 
выступают два члена редколлегии. Сей
час к этому делу привлечен еще о р и  
«тудент нашего факультета тов. Хайту и.

Наши художники—Олег Осипов и Ми
ша Белицкий—являются членами ред
коллегии и принимают живейшее уча
стие во всей работе: н просмотре мате
риала, верстке, придумывании заголовков
к т. д.

Для того, чтобы газета была автори
тетной, мы поставили перед собой за
дачу добиться действенности наших 
статей и заметов. В газете введен по
стоянный отдел «По следам наших вы
ступлений».

В прошлом году былм помещены 
статьи о плохой работе деканата. По 
вашим сигналам вопрос этот обеуждался 
на факультетском партийном собрании 
■ сейчас работа денаната улучшилась.

В этом году мы помещали ряд статей, 
касающихся учебного ироцееса (об эк
заменах в группе 423 и т. д.). Деканат 
факультета принял соответствующие 
■еры. Писали мы и о нлохои препода
вании истории партии лектором Ефимо
вым; статья обсуждалась в парткоме 
мнститута 'и  положение было иепцав- 
*ено.

. сказать, что мы всегда доби
ваемся результатов по всем заметкам—  
Л**Ь8я (например, по вопрос,ач быта в 
®*УДгородке).

°  вмязн с днем печати хочется отме- 
членов редколлегии Смолянского, 

Кто Герв’ Наумовского, Окраинского, 
I Рксвинского, которые работают энер- 

' Нв и добросовестно, проявляя много
ввмцмативы.

помощь гаэете оказывают и 
1 7  вктивиети, студент» I чуреа Ноорт 

I *ч*льт.

РАБОТАЕМ СТЕНГАЗЕТА В ОБЩЕЖИТИИ
За время существования газеты 

«Электромеханик» редколлегия получи
ла статьи н заметки более, чем от ста 
человек.

Среди наших корреспондентов: про
фессора М. А. Шателен, В. К. Попои, 
М. П. Костенко, В. П. Иванов и др., 
доценты <1. Р. Нейман н Л. Л. Крапи
венский, студенты: Ружина, Ткачев, Ле
бедева, Бок, Болосов н др.

Партбюро факультета интересуется 
нашей работой, оно заслушало наш от
чет, обсуждало отдельные вопросы, свя
занные с работой газеты, указывало нам 
на недостатки.

Однако, мы еще не добились главного: 
в существующий у нас отдел партийной 
жизни члены партийного бюрс не пи
шут и не нривлекают к работе в газете 
иарторгов н партийный актив.

В нашей работе еще много недостат
ков (газета выходит все же редко, нале 
пишут девушки, недостаточна действен
ность и т. д.), но надеемся улучшить 
ее, сделав газету «Электромеханик» 
боевым помощником машей парторгани
зации в борьбе за подготовку высоко
квалифицированных и идейно вооружен
ных специалистов.

Корабельииков

Сотни юношей и девушек живут в 
студенческой городке ЛИИ. Из разных 
городов и окраин великого Советского 
Союза они приехали сюда, чтобы овла
деть высотами науки, етать командира
ми социалистической промышленности.

Показать всю многогранную жизнь 
студентов, их радости и неудачи, помочь 
им воспитать нэ себя культурных «не- 
циалистов, бороться с теми недостатка
ми, которые зачастую омрачают’ быт 
студенчества— вот задачи стенгазет в 
общежитии.

Многие стенгазеты еще далеки вт 
этого.

Здесь мы мокажем две стенновки: 
«Наш быт» (газета IV корпуса) и «бы
товик» (газета П кэриуеа). Прежде все
го бросается в глаза то, что обе они 
ьыиущены еще в дни работы XVIII 
съезда (в апреле не выходили).

В стенгазете «Наш быт» редколлегия 
(тт. Бирильчик и Матчина) моместила 
выступления студентов на тему— «Бак 
мы изучаем доклад товарища Сталина».

В этом же номере оевещен итог мер
ного тура соцсоревнования на лучшую 
комнату в общежитии. Помещены фета- 
графии образцовых комнат: ЭДО 227, 
229 н 561.

Газета знакомит читателей « работой 
студсовета. Под заголовком «В Студсо- 
вете» коротко отмечены основные во
просы, которые обсуждались на заседа
ниях совета, Довольно интересно нро- 
воднт «Наш быт» викторину. В ней да
ны вопросы разнообразной тематики.

Плохо все же, что газета совершенно 
ни одним словом не обмолвилась об уче
бе студентов. Надо увязывать бытовые 
вопросы с академической усмеваеиостью. 
Быт студентов должен способствовать 
отличной учебе.

Стенгазета «Бытовик» № 2 скорей 
напоминает школьную стенновку. Напи
сана она от руки, заметки расположены 
как придется.

Хотя этот номер мосвящеи XVШ 
съезду ВЕП(б), но материалы, помещен
ные в нем, никак не соответствуют за
мыслу редколлегии (Снротенко, Урмев, 
Беркович).

В одной заметке обличаются иеребеж- 
чицы из комнаты в комнату, в следую
щей ругают коменданта тов. Аверкина, 
затем ждет материал о мостумке тов. 
Варакина. Вот иочти н все.

Пет никакого сомнения, что мрм же
лании. студенты П корпуса могли бы 
сделать евою газету значительно более 
содержательной и интересной.

Норика

НЕСКОЛЬКО
ЦИФР

В 1938/39 году годовой тираж 
газет по Союзу составил 7.092,4 мил
лиона экземпляров.

В СССР издается 1.880 журналов с 
общим тиражей в 250 миллионов 
экземпляров.

С начала 1938/39 учебного года 
по 1 мая включительно вышло 73 но
мера газеты „Индустриальный". В 
них помещено 780 статей, заметок, 
фельетонов и т. и., написанных 875 ав
торами. В эти цифры не включены 
редакционные статьи, официальные 
материалы н перепечатки из других 
газет и журналов.

В институте выпускаются 23 студен
ческие стенгазеты, 18 газет „Молний" 
и около десятка стенных газет аре-

П О С Л Е  Д О Л Г О Г О  П Е Р Е Р Ы В А
(Стенгазета .Металл*, металлургический факультет)

Читатель явно восхищен остроумной 
карикатурой.

Действительно, хорошо срисованная из 
газеты .Комсомольская Правда* карика
тура .Из мара животных* надолго задер
живает взоры читателей.

И не только ото. Вся газета насыщена 
интересным содержанием, красочно офор
млена и безусловно пользуется заслужен
ным вниманием.

Первомайский номер .Металла’, начи
ная с передовой и кончав статьями о за
дачах металлургии в 3-й пятилетке, пред
ставляет собой единое целое, показывает 
наши достижении.

Вот раздел .Патриоты нашей родины*. 
Здесь фигурируют студенты, яоторые, на
ряду с учебой в институте, в свободное 
время овладевают еще одяой специаль
ностью—военной. Эти люди изо дня в день 
готовятся к защите советской земли.

Дальше мы читаем: .Сдадим весеннюю

сессию на .отлично* и .хорошо*. Под 
таким лозунгом помещен материал об от
личниках н ударниках, о тех, кто досроч
но сдал зачеты н графические задания. 
Хорошо передан опыт работы 213 группы. 
Эта группа из отстающих сумела иыбвться 
в ряды лучших.

Но в газете и много недостатков. Во- 
первых то, что ова делалась наспех, в 
потому допущены некоторые текстовые 
опечатки. Во-вторых, очень большой раз
мер самой газеты, излишне нагромождено 
много материала. Правда, редколлегия 
объясняет вто тем, что газета давно не 
выходила, незачем нужно было перепеча
тывать статьи нрофессоров.нз,Ленинград
ской Правды*?

.Металл* имеет все возможности для 
того, чтобы яыходить аккуратно, а не 
только по праздничным дням ■ быть 
всегда интересным. Этого требуют чита
тели. Этого должна добиться редколлегия.



в первомайские дни

Н А  Д Е М О Н С Т Р А Ц И И
АГИТПУНКТ ПУСТУЕТ
В студгородве нашего института есть 

тнк называемый агитпункт.
Расположен он в прекрасном поме

щении, но знают о нем очень немногие. 
Предназначается он для обслуживаю
щего персонала етудгородка.

Уборщицы, бельевщицы, дежурные 
и т. п. вовлечены в различные полит
кружки. Они получают задания по 
материалу, который они могут найти * 
агитпункте. Что же получается на са
мом деле? В агитпункт изредка заходят 
студенты, чтобы получить газеты (там 
веегда лежат по два экземпляра всех 
газет, выписываемых киосками студге- 
родка, журнал «Крокодил», «Иллюстри
рованная газета» и т. д.), но ни один 
кружковец из служащих етудгородка ни 
разу там не был, хотя кружки ведут 
•■вою работу и сейчас.

В агитпункте предполагали провести 
десять лекций на различные темы, со
бирались выпускать стенгазету, изла
дить регулярно дежурства сведущих 
агитаторов, но ничего этого нет. При
ходит дежурный, бесцельно сидит по
ложенные два с половиной часа и ухо
дит. Никто к нему не обращается, мо
жет быть, еще и потому, что лицам, 
нуждающимся в полит-информации или 
материале, гостеприимно открывает свои 
двери филиал парткабинета.

Не лучше ли отдать агитпункт сту
дентам, снабдив его большим количе
ством газет и журналов?

Анашкин

ЛИТЕРАТУРНЫЙ
КОНКУРС

Редакция газеты «Индустриальный» 
объявляет конкурс на лучшее литера
турное произведение (рассказ, очерк, 
фельетон, стихотворение и т. п.).

Условия конкурса следующие:
1. Участвовать в конкурсе могут все 

желающие, вне зависимости от прича
стности к Индустриальному институту.

2. Тема произведения должна быть 
взята из жизни индустриального высше
го учебного заведения, какого-либо за
вода или предприятия, родственного 
специальностям, имеющимся в нашем < 
институте; научно-иследовательского ин
ститута, проектной организации и т. п. 
учреждений, также близких по специ
альности нашему институту. При этом 
вопросы можно затрагивать любые—  
учеба, практика, взаимоотношения меж
ду специалистами разных поколений, 
специальностей, коммунистическая эти
ка в быту, на производстве и 
т. и., интернационализм, стахановское 
движение, изобретательство, оборона 
страны, революционная бдительность, 
познание марксистко-ленинской теории
и применение ее в жизни, замечатель
ные люди нашего времени, будущее 
(фантазия), самодеятельность, овладение 
культурным наслерем и т. д. и т. п.

3. Произведения представляются в 
редакцию газеты без указания фамилии 
автора— вместо фамилии пишется девиз. 
Под этим же девизом представляется за
печатанный конверт, в который должна 
быть вложена записка с указанием име
ни, отчества, фамилии, подробного адре
са учебного заведения или места работы 
и места жительства. Конверт будет 
вскрыт жюри после присуждения пре
мий.

4. За лучшие произведения будут вы
даны премии: I— 200 руб., П— 150 руб., 
Ш— 100 руб. и две IV— по 25 рублей.

5. Последний срок представления ру
кописей— 10 сентября 1939 года.

Со всеми вопросами о конкурсе обра
щаться в редакцию газеты «Индустри
альный»— I корпус, III этаж, комн. 315, 
телефон Г 9-14-02.

6  состав жюри конкурса входят: пи
сатель А. И. Черненко, редактор газеты 
«Индустриальный» Н. А. Новоселов, 
студент I курса металлургического фа
культета И. Г. Раковицкий, член лит
кружка «Индустриальный» студент В. А. 
Деркачев и литературный сотрудник га
зеты «Индустриальный» О. М. Ковалева.

У тро  п ер во го  мая п ри рода  п р и 
ветство вал а  ярки м  весенним  со л н 
цем.

К половин е д ев я т о го  сту д го р о - 
д о к  ож и л. П о ко р и до р ам , с п о 
лотен цам и . и зубны м и щ еткам и , 
заб егал и  эл ектр о м ех ан и к и , м е
тал л у р ги , ф и зи ки , экон ом и сты ...

П остеп ен н о  в сто ло во й  начали 
со би р аться  группы  сту д ен то в , 
п ри ш едш и х  п р о д е м о н с тр и р о в а ть  
свой п ервом ай ски й  ап п ети т .

К п олови н е  о д и н н ад ц ато го  по
стр о и л и сь : в п ер ед и , ср азу  ж е  за 
гром адн ы м  б у кето м  алы х зн ам ен , 
ш ли ровн ы е квад р аты  ко м со м о л ь
ски х  об о р о н н ы х  груп п . В и д  у 
них,— б ез ви н то в о к ,—был м ирны й, 
но ш ли они хорош о.

К олонна и н сти ту та , вы й дя  на 
п р азд н и чн о  убран ны й п р о сп ек т , 
р астя н у л ась  на целый квар тал .

Ф Накануне первомайского торжества 
в Актовом зале института был организо
ван вечер. После торжественной части 
состоялся концерт артистов Филармонии. 
Затем начались танцы. До утра веселилась 
радостная молодежь.

ф 30 апреля в малом зале клуба со
стоялся вечер студентов инженерно-эконо
мического факультета- В этот же день 
в красных уголках общежитий были 
проведены вечера отдыха студентов.

Альпинистская секция деятельно гото
вится к лету. Интересно и весело прохо
дят занятия в тренировочных группах 
значкистов и новичков. Основной/учебной 
работой являются освоение н сдача норм 
комплекса ГТО I и II ступени.

Одновременно в занятия включены 
элементы альпинистской техники (равно
весие, работа с ледорубом, веревкой).

Некоторые альпинисты, занимающиеся 
гимнастикой, легкой атлетикой, трени
руются в своих секциях.

Большое внимание уделено теоретиче
ской подготовке. Уже больше месяца по 
вторым дням шестидневки регулярно про
водятся лекции альпинистской школы для 
инструкторов и значкистов. Секция вклю
чила в курс лекций вопросы техники пе
реходов, топографии, тактики.

5 маа состоялась 1 лекция для новичков: 
.Основы советского альпинизма*. .Домбай 
как альпинистский район*.

В ближайшие дни проводятся экзамены

„Постройкой спокоен"
(.Индустриальный*, Як 35 от Э апреля 

1939 года).
Председатель постройкома тов. Павлов 

сообщил в ответ на заметку следующее 
Для того, чтобы обеспечить явку элек

тромонтеров стройуправления иа занятия 
по техминимуму, в настоящее время всем 
им посылаются повестки. Уклоняющиеся 
вызываются для беседы.

Ш ли весело . Н а о стан о в ке  
б ы стр о  со р ган и зо вы вал и сь  хоры  
и танцовальны е коллекти вы . П о
всю ду бы ли слыш ны зад о р н ы е , 
б о евы е песни .

Мы видели  п о ж и л о го  п р о ф ес 
сора, с то яв ш его  в к р у гу , гд е  т а н 
цевали . О н улы бался, п р и то п ты 
вая ногой , и, п ови ди м ом у, д у м ал :

—  Э х, гд е  мои 18 лет!
В половине п я то го  колонна п р о 

ходи ла м им о три б ун .
—  И н д у стр и ал ьн о м у  и н сти ту ту , 

ура..!
—  П р и вет  отли чн икам  И н ду

стр и ал ьн о го  и н сти тута!
Т ак п р и ветство вали  с ту д е н то в  

Л И И  п р ед став и тел и  п ар ти и  и 
р у к о в о д и тел ь  лен и н град ски х  б о л ь 
ш еви ков  А ндрей А лексан дрови ч  
Ж д ан о в .

Ф Четыре факультета: инженерно-физи
ческий, промтраяспортный, металлурги 
ческий и электромеханический собрались 
1 мая в Актовом зале.

На-заьтра в этом же Актовом зале был 
устроен вечер для остальных факультетов: 
инженерно-экономического, эиергомаши- 
ностроитсльного и гидротехнического.

Ф Профком института организовал для 
250 детей студентов первомайские по
дарки на сумму 2200 рублей.

Фото Бариловича

иа инструкторские звания. Наша секция 
подготовила к получению званий 21 чел.

Среди них такие сильные альпинисты, 
как Кельзов, Соболев, Рубинштейн, сдают 
экзамен на звание старшего иструктора.

Семеро наших товарищей представлены 
во Всесоюзный комитет по делам физ
культуры и спорта для награждения знач
ками .Альпинист СССР 11 ступени*.

Этим летом наши значкисты и инструк
тора намечают проведение ряда квааифнка- 
ционных походов в районе Домбал, а стар
шие инструктора—рекордное восхожде
ние пятой степени трудности—траверс 
Шхельды (первовосхождение).

В мае секцией будут утверждены участ
ники альпиниады. В лагерь поедут луч
шие студенты института—отличники, 
ударники, общественники, в то же время 
являющиеся передовиками физкультурной 
и оборонной работы.

Председатель альпинистской секции 
Д. РОТФЕЛЬД

Л И  НАРУШАЮТ 1 В Д Ш Н Г
(.Индустриальный* Ай 32 от 1 апреля 

1939 года).
По сообщению декана гидротехниче

ского факультета проф. И. И. Леви, сту
дентам Сидорину и Гильдеибергу распо
ряжением директора института постав
лено иа вид за нарушение труддисцип- 
лины.

ВЕЧЕРА ОТДЫХА и ТАНЦЕВ

По следам наших выступлений

Участники „Звездного похода" на вершине горы Бангурьян— 
высота 3840 м. (дето 1938 г.)

О О О

У А Л Ь П И Н И С Т О В

НЕ ПРОХОДИТЕ 
МИМО |

В нашей стране растут замечательны* 
дети. Смелые, способные, они живут- 

ащной жизнью с нами. Их интересы, щ 
заботы нронизапы героикой нашей ве
ликой родины. Знаем мы их такими ■ > 
городе, и в деревне, и в школе, и в <а« 
герях, даже па партийных и всесою». 
ных съездах.

Но само собой ничто не получается 
Наших ребят воспитывает трудова^ 
бодпая, полная заманчивых перспектив 
советская действительность. Проводников 
этой действительности является среда, в 
которой живут наши дети, мы— взрое» 
вые: родители, педагоги, знакомые— 
всякий, кто так или иначе сталкиваете! 
с детьми.

Там же, где взрослые не желают ду. 
мать о своей великой почетной воспи
тательной роли, нолучается то неприят* 
ное и тяжелое, о чем я и хочу рассказать 
сейчас.

На территории института и стум 
городка иногда появляется группа беи-1 
падзорных детей в возрасте от 8 до 1)1 
лет. 1

Живут они нищенством и воровство! 
Все мы видим их часто у дверей Глав
ного здания, в столовой № 6, на фабри
ке-кухне н у кино етудгородка.

Эти отбившиеся от здоровой среди 
дети курят, пьют водку, играют в кар
ты, продают краденое. Часто приходите) 
видеть, как некоторые из наших сту
дентов дают нм папиросы, деньги, поку
пают у них краденые «вечные перья», 
тем самым потворствуя им.

Года два тому назад я  поймал таких 
ребят на месте преступления, когда они 
обкрадывали буфет в Ш этаже 6 сто
ловой. И когда зав. столовой тов. Дру
жинина и буфетчица (фамилии ее не 
помню) стали требовать обратно деньп 
(причем вполне дозволенным, допусти
мым в таких случаях способом и ере! 
ствами), то несколько студентов обру
шились иа нас.

В другой раз, когда я вел такого мг
лолетного преступника, чтобы сдать ми
лиционеру '(опять из столовой № 6), 
вследствие такого же заступничеств! 
группы студентов за малолетнего пре* 
ступннка, я  получил удар ножом м по
ловником.

Все студенты и все сотрудники я- 
статута и етудгородка знают подобны! 
случаи, но почему-то не ведут борьб) 
сами и другим не помогают в этой борь
бе. Вместо помощи, только и слышишь: 
«Мне некогда».— «Я случайный прохо
жий».— «Что, я отец или дядя ему?» I 
другие такие же лаконичные фразы.

Студенты— «я не дядя», «случайны! 
прохожие» я «мне некогда»— делают 
страшное и преступное дело. Они отка 
зывают в правильном общественно! 
присмотре детям, почему-либо лишен
ным подлинного советского восоитаШ, 
которых совсем не много и которым И  
сообща очень можем помочь.

Что еще можно сказать о тех людях 
нашего института, которые не считаю» 
своим долгом удерживать каждого ре
бенка от дурных поступков, не считаю) 
Своей обязанностью воспитывать наши 
советских детей?

Каждый ребенок—наш ребенок. В со
ветской стране нет чужих детей. № 
только родители, педагоги, но и все мй 
хотя и в разной степени, ответствен
ны за воспитание наших детей.

Всякому дурному поступку ребеяк* 
можно и должно противопоставить хоро
шие, теплые, убеждающие слова.

Если каждый из нас, взрослых, найдо» 
эта слова, она проложат себе п у ть1 
детской душе. Будем же осуществляв 
должное, советское воспитание не толк' 
ко в школе, в лагере, семье, *о и ** 
улице.

Дорос*
—

И. о. редактора Н. НОВОСЕЛОВ 
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